



## Consejo Económico y Social

Distr. general  
1 de diciembre de 2015  
Español  
Original: inglés

---

### Comisión de Desarrollo Social

54º período de sesiones

3 a 12 de febrero de 2016

Seguimiento de la Cumbre Mundial sobre Desarrollo Social y del vigésimo cuarto período extraordinario de sesiones de la Asamblea General: tema prioritario: replanteamiento y refuerzo del desarrollo social en el mundo contemporáneo

### **Declaración presentada por New Future Foundation, Inc., organización no gubernamental reconocida como entidad consultiva por el Consejo Económico y Social\***

El Secretario General ha recibido la siguiente declaración, que se distribuye de conformidad con lo dispuesto en los párrafos 36 y 37 de la resolución 1996/31 del Consejo Económico y Social.

---

\* La presente declaración se publica sin revisión editorial.



## Declaración

Tras el 20º aniversario de la Cumbre Mundial sobre Desarrollo Social de Copenhague, hemos sido testigos de los esfuerzos conjuntos realizados y los resultados positivos derivados del logro de los objetivos y el cumplimiento de los principios de la Comisión de Desarrollo Social. New Future Foundation expresa su profundo agradecimiento por los dos principales resultados de 2015. El primero de ellos, la Agenda de Acción de Addis Abeba de la Tercera Conferencia Internacional sobre la Financiación para el Desarrollo, celebrada del 13 al 16 de julio de 2015, que incluye el firme compromiso de suministrar protección social y servicios públicos esenciales para todos y, con el objeto de poner fin a la pobreza en todas sus formas y en todas partes y concluir la labor inacabada de los Objetivos de Desarrollo del Milenio, el compromiso de asumir un nuevo pacto social. En esta labor, los jefes de Estado y de gobierno y los representantes de alto nivel proporcionarán sistemas y medidas de protección social fiscalmente sostenibles y apropiados a cada país para todos, que incluyan niveles mínimos, prestando especial atención a quienes están más por debajo del umbral de la pobreza y a los grupos vulnerables, las personas con discapacidad, los indígenas, los niños, los jóvenes y las personas de edad. El segundo resultado lo constituye el documento final titulado “Transformar nuestro mundo: la Agenda 2030 para el Desarrollo Sostenible”, aprobado en la Cumbre de las Naciones Unidas para la Aprobación de la Agenda para el Desarrollo Después de 2015, celebrada del 25 al 27 de septiembre del mismo año, en especial en lo que respecta al Objetivo 4: Garantizar una educación inclusiva y equitativa de calidad y promover oportunidades de aprendizaje permanente para todos.

En este contexto, New Future Foundation defiende y respalda el diálogo virtual sobre el tema “Replanteamiento y refuerzo del desarrollo social en el mundo contemporáneo”, organizado por el Departamento de Asuntos Económicos y Sociales y la División de Política Social y Desarrollo Social en colaboración con el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD), que tuvo lugar del 6 al 24 de abril de 2015. Nos gustaría destacar tres cuestiones principales relativas a los desafíos y las oportunidades relacionadas con el desarrollo social. En primer lugar, los movimientos sociales se están convirtiendo en un factor clave a la hora de plantear los problemas y las posibles alternativas para resolverlos. En un mundo interdependiente, el gran alcance de las redes de contactos sociales plantea desafíos y brinda oportunidades tanto a los gobiernos como a la sociedad civil. Las personas intercambian cada vez más sus experiencias y puntos de vista sobre diferentes asuntos, y juntas pueden crear sinergias y opciones de política. La segunda cuestión se refiere a la dinámica cambiante del empleo y la educación: la gran incidencia del desempleo y el subempleo, unida a la creciente carga de la deuda que tienen que afrontar los nuevos graduados. Por último, destacamos la trampa de los países de ingresos medianos, los cuales en épocas de bonanza realizan cuantiosas inversiones en políticas de bienestar social que, en tiempos de crisis, difícilmente pueden mantenerse; esto resulta en una aparente clase media que se forma y desaparece a la vez que la pobreza va y viene.

New Future Foundation centra su atención en la trascendencia de la educación y el empleo para los jóvenes en todos los países, y manifiesta la importancia de la juventud y su participación en los objetivos económicos, sociales y ambientales. El papel que desempeñan la formación y la inversión en los jóvenes para proteger tales objetivos es fundamental.

New Future Foundation considera que el acceso a la educación y la educación de los jóvenes para construir un futuro mejor son dos elementos decisivos para el cumplimiento de los Objetivos de Desarrollo Sostenible. Al proporcionar a los jóvenes todo lo necesario e invertir en ellos se les ofrecen más oportunidades de construir un futuro mejor.

Es indispensable que los jóvenes participen en política, ya que deberían poder expresarse a nivel gubernamental. Durante el Foro de la Juventud celebrado los días 2 y 3 de febrero de 2015, la Administradora del PNUD, la Sra. Helen Clark, declaró en pocas palabras que los jóvenes merecen mejores condiciones. Además, señaló un factor que agrava estos desafíos: los niveles relativamente bajos de participación juvenil en la adopción de decisiones. También recordó que la participación de votantes jóvenes suele ser baja, y muy pocos son miembros de órganos formales de decisión, tales como los parlamentos nacionales. New Future Foundation es muy partidaria de que las ONG pongan en marcha programas dirigidos a los jóvenes en todo el mundo, y defiende firmemente el Programa de Acción Mundial para los Jóvenes, dado que promueve soluciones y trata de hacer frente a los problemas con que tropiezan los jóvenes.

Por último, el objetivo de nuestro programa “Harlem Outreach Preventative Health Education Programme” es facilitar la adopción de nuevas tecnologías en los servicios de salud y, de ese modo, mejorar la calidad de la atención y las empresas en la comunidad. El programa se centra en la adopción de sistemas tecnológicos, sobre todo por parte de las mujeres, y en promover una agenda que dé prioridad a la salud para asegurar el cumplimiento de la Agenda 2030 para el Desarrollo Sostenible.

New Future Foundation trabaja para empoderar a las mujeres de manera que lideren el movimiento por un cambio económico y social constructivo. La libertad económica es una realidad cuando nos comprometemos a convertirnos en la mejor versión de nosotros mismos, independientemente de las circunstancias. Ese es precisamente el desafío y la oportunidad que tenemos por delante. Se trata de un proceso que pueden impulsar las mujeres y que puede orientarse a introducir un cambio en la esfera de la salud, la empresa, la integración social y la libertad económica de las mujeres y las niñas en todo el mundo.